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Таможенная защита прав на объекты 
интеллектуальной собственности в Китае

Защита прав правообладателей интеллектуальной собственности является в настоящее время одним из прио-
ритетных направлений деятельности таможенной службы Китая. Несмотря на то что функция защиты прав на ин-
теллектуальную собственность при трансграничном перемещении импортных, экспортных и транзитных товаров 
возлагается на таможенные органы Китайской Народной Республики (КНР) с 1994 г., особое внимание на ее реали-
зацию стали уделять с момента вступления Китая в ВТО, когда объем внешнеторговых связей значительно расши-
рился. С 2001 года китайская таможня применяет международные стандарты и руководствуется как нормами меж-
дународного, так и национального права в борьбе с перемещением через границу контрафактной продукции. Одним 
из механизмов таможенной защиты прав правообладателей объектов интеллектуальной собственности (ОИС) в КНР 
выступает Реестр объектов интеллектуальной собственности. В статье рассмотрены: порядок регистрации ОИС в 
таможенном реестре Китая, права и обязанности правообладателя, полномочия таможенных органов. В настоящее 
время с развитием новых технологий и электронной коммерции борьба с оборотом контрафактных товаров прини-
мает все более масштабный характер. В связи с этим Китай повышает ответственность таможенных органов в про-
тиводействии незаконному обороту контрафактной продукции, направленном на сохранение доверия потребителя 
товаров, защиту деловой репутации правообладателя ИС, улучшение имиджа Китая на мировом рынке.
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The protection of intellectual property rights holders is currently one of the priority activities of the Chinese 

customs service. Despite the fact that the function of protecting intellectual property rights during the cross-

border movement of import, export and transit goods has been assigned to the customs authorities of China since 

1994, special attention has been paid to its implementation since China’s accession to the WTO, when the volume 

of foreign trade relations has expanded significantly. Since 2001, Chinese customs have applied international 

standards and are guided by both international and national law in the fight against the movement of counterfeit 

products across the border. One of the mechanisms of customs protection of intellectual property holders’ rights 

in China is the Register of Intellectual Property Objects. The article discusses the procedure for registering IPOs in 

the customs register of China, the rights and obligations of the rightholder, the powers of the customs authorities. 

Currently, with the development of new technologies and e-commerce, the fight against the circulation of 

counterfeit goods is becoming more and more widespread. In this regard, China increases the responsibility of 

customs authorities in countering illegal circulation of counterfeit products, aimed at maintaining consumer 

confidence in goods, protecting the business reputation of the IP rightholder, and improving China’s image in the 

world market.
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